

000 165734

2 CRONICA 15 oct. 1988

EL DIA

A 100 años del nacimiento de Gabriela.

LLAMAN A REALIZAR UN ACTO DE CONCIENCIA

Lo formuló el Presidente de la Academia Chilena de la Lengua, y asesor de la Comisión que prepara los actos con los cuales se recordará a la poetisa.

Para asesorar a la Comisión que prepara los actos, con los cuales se conmemorará el Centenario del Nacimiento de Gabriela Mistral, llegó a La Serena, el escritor y Presidente de la Academia Chilena de la Lengua, Roque Esteban Scarpa.

Durante su permanencia en la zona, ha sostenido reuniones de trabajo con esta Comisión, cuyo Secretario Ejecutivo es Edgardo Zelaya, y la forman destacados docentes de la corporación universitaria serenense.

Roque Esteban Scarpa, señaló que era muy justo que aquí en La Serena, se realizaran los actos centrales, entre otras razones porque en el pasado había tenido relaciones tensas con algunas personas y, además dijo "Esta es tierra de poetas".

En estos homenajes, ¿se proyectaba la obra o la vida de Gabriela, aunque ambas cosas parezcan indivisibles?

"Las dos están juntas. Una es motivo de la otra. Pero creo que hay que darle a Gabriela, la importancia que recobre la presencia, porque más que una realidad es un nombre, y que tiene una obra concreta. Se dice, además, que se va a publicar una parte de la poesía de ella que es muy importante. Pero hay también todavía dispersas muchas cosas. Por todo, tiene que transformarse en un acto de conciencia por parte de la gente que va a colaborar, especialmente de las otras gentes que van a participar".

¿En el resto del país, qué se prepara?

"Hay una Comisión Nacional que con mucho entusiasmo y poco dinero, que en muchas instituciones sucede, realizará diversos actos. Pero el acento lo pondrán las universidades, sé que en Temuco están preparando también varios homenajes".

¿Pero lo central será acá



El escritor Roque Esteban Scarpa, Presidente de la Academia Chilena de la Lengua, se encuentra en La Serena asesorando la Comisión que prepara el homenaje a Gabriela Mistral en el Centenario de su nacimiento. El organismo está formado por docentes de la Universidad serenense, siendo su Secretario Ejecutivo Edgardo Zelaya Caballero.

en la región?

"En La Serena y también en Santiago. Pero aquí debe ser, porque está la experiencia humana que es muy importante, luego está asimismo su paisaje que ella tanto amó, están sus restos, está el Museo".

Por su parte, Edgardo Zelaya, Secretario Ejecutivo de la Comisión que prepara la conmemoración del centenario del nacimiento de Gabriela Mistral, indicó que se prepara una remodelación de la tumba de la poetisa,

con la construcción de veredas y bandejones. Comentó que "actualmente como hay poco espacio, la gente irreverentemente se sube arriba de la tumba para decir un discurso".

Asimismo, existe un proyecto para remodelar la torre de la iglesia de Monte Grande que tiene un costo de dos millones y medio de pesos.

Por su parte, la Dirección de Vialidad construirá un camino en Rivadavia hasta Montegrande.

Llaman a realizar un acto de conciencia [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Scarpa, Roque Esteban, 1914-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Llaman a realizar un acto de conciencia [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile